



Oberbayern-Rundspruch Nr. 41 vom 30. Oktober 2023

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

DER RUNDSPRUCH IN EIGENER SACHE

Wie angekündigt, wird heute und am nächsten Montag der Rundspruch das Call DL50DAH mit dem Sonder-DOK 50C06 verwenden und erinnert damit an 50 Jahre OV Dachau, C06.

Wer eine QSL-Karte haben möchte, hat beim Bestätigungsverkehr die Chance!

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

29. Oktober 2023: 100 Jahre Rundfunk in Deutschland

Berlin: Volles Programm – voller Erfolg!

Eine gelungene Gedenktafel-Enthüllung und ein erlebnisreicher Museumstag: Die DARC-Veranstaltung zu 100 Jahren Rundfunk in Deutschland zog in Berlin zahlreiche Radiobegeisterte, Funkamateure und auch das Fernsehen an. Am Vormittag veranstaltete der Distrikt D eine spannende Fuchsjagd im Deutschen Technikmuseum, und für die Erwachsenen wurde eine „Jubiläums-Funkstunde“ auf historischen Radiogeräten übertragen, die so manches Glitzern in die Augen von Technikenthusiasten zauberten.

Um 14:00 Uhr enthüllten der DARC-Vorsitzende Christian Entsfellner, DL3MBG, und Joachim Breuninger, Direktor des Deutschen Technikmuseums, eine vom DARC gestiftete Gedenktafel am Kollhoff-Tower – also exakt an der Stelle, wo ebenso exakt vor 100 Jahren die Worte erklangen: „Achtung, Achtung! Hier ist die Sendestelle Berlin im Voxhaus – auf Welle 400 Meter.“ Auch am Nachmittag gab es Programm, wiederum im Technikmuseum: Christian Entsfellner beeindruckte mit einem Vortrag über die Geschichte des Rundfunks in Deutschland, und auch die „Jubiläums-Funkstunde“ war zu empfangen.

Beendet war der Jubiläumstag aber noch nicht: Um 20:00 Uhr wurde vom Kollhoff-Tower die Jubiläums-Radiosendung „Wie vor 100 Jahren“ ausgestrahlt: Sie war im Großraum Berlin auf Mittelwelle, 400,756 kHz, zu empfangen. Möglich wurde das umfangreiche Jubiläumsprogramm durch zahlreiche unermüdliche ehrenamtliche Helfer und durch den nicht minder beeindruckenden Einsatz der Mitarbeiter des Deutschen Technikmuseums.

Der RBB berichtete über die Enthüllung der Gedenktafel in seiner Abendschau ab Minute 12:15 unter dem Link im Rundspruch-Archiv.

https://www.rbb-online.de/abendschau/videos/20231029_1930.html.

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

Ergebnis der Großraum-Fuchsjagd

Am vergangenen Samstag konnte wieder auf 2 m und 70 cm gepeilt werden. Als Fuchs haben sich Manfred, DL8MFL, und Christian, DL2MHQ, in Böbing niedergelassen mit dem Locator JN57LS. Die genauen Koordinaten stehen im Rundspruch-Archiv. 47° 45' 39" N, 10° 58' 38" O

Insgesamt gingen 22 Peilmeldungen über DB0ZU oder per E-Mail bei Hans, DC5CQ, ein. Vier mobile Teams mit 6 Jägern kamen persönlich zum Fuchs.

Die ersten 5 Plätze auf 2 m belegen:

Edgar, DG8MDA, T18; Annemarie, DJ0FR, C26; Helmut, DK6MH, T01; Frieda, DL4RDM, und Alfred, DJ0GM.

Auf 70 cm sieht es etwas anders aus mit den ersten 5 Plätzen:

Annemarie, DJ0FR, C26; Helmut, DK6MH, T01; Alfred, DJ0GM; Peter, DH4MPW, C28, und Hans, DK8CW.

Wenn kein anderer DOK genannt wurde, kommen die Peilungen von C22.

Die Liste mit allen Teilnehmern und den Peilwerten ist zu finden auf der Seite der Großraum-Fuchsjagd.

Herbst-Distriktsversammlung am 4. November

Am kommenden Samstag um 10:00 Uhr treffen sich die Vorstände der oberbayerischen Ortsverbände und die Referenten zur Distriktsversammlung.

Die Tagesordnung zeigt 15 Punkte, und sicher sind auch Themen dabei, die alle DARC-Mitglieder interessieren dürften. Sie sind als Gäste gerne willkommen im Wirtshaus Leiberheim, Nixenweg 9, in München-Waldperlach.

EINE TEILMELDUNG AUS DEM DISTRIKT FRANKEN

Aktueller Stand zum neuen Fragenkatalog

Nach aktuellem Stand zur Distriktsversammlung Franken am 22.10.2023 habe ich folgende Informationen von AJW-Bundesreferent des DARC, Prof. Dr. Matthias Jung, DL9MJ, zum neuen Fragenkatalog erhalten:

Der neue Fragenkatalog für die AFu-Klassen N/E/A wurde vom DARC fertiggestellt und der BNetzA übergeben. Nach letzter Durchsicht wird die

BNetzA den Fragenkatalog im November oder Dezember 2023 veröffentlichen. In diesem Zug wird er auch, zusammen mit den entsprechenden Ausbildungsmaterialien, auf der Plattform 50ohm.de angeboten.

Der Fragenkatalog besteht aus einem einzigen PDF-Dokument und beinhaltet die Themen Betrieb, Gesetze sowie die Technik für die Klassen N, E und A und natürlich auch die Formelsammlung.

Info: Eckhard Kraus, DH1NEK (B11)

SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Kolumbien

Lothar, DK8LRF, ist seit dem 10. September wieder in seinem zweiten QTH in Kolumbien und unter **HK3JCL** auf den Bändern QRV.

USA

Bis 4. November findet die achte "Ham Cruise" statt, eine Amateurfunk-Kreuzfahrt im Golf von Mexiko. Das Schiff ist die "Carnival Vista".

Sie verlässt Galveston (eine kleine Insel im Golf von Mexiko, im Süden von Texas) mit 30 Funkamateuren an Bord. Unter folgenden Rufzeichen wird mit zwei Stationen auf der Rundreise gefunkt: **HP/K7PO/MM** in der Panamasee, **ZF2PO** von Georgetown (Caymans) und **6Y/K7PO** von Montego Bay (Jamaika).

Surinam

Renato "Ren", PY8WW, wird bis zum 3. November in CW, SSB und FT8 auf den Bändern von 80 bis 6 Meter unter dem Rufzeichen **PZ5TW** QRV sein.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Grimeton war „on air“

Zum UN-Tag am 24. Oktober konnte man auf 17,2 kHz die CW-Botschaft des Maschinensenders SAQ aufnehmen. Manche Hörer werden während der Sendung eine leichte Frequenzdrift bemerkt haben; der Grund dafür ist noch nicht gefunden. Es könnte an den Rheostaten liegen oder an der Konzentration des Natriumcarbonats in deren Kühlwasser. Jedenfalls kam die Sendung in die Luft, und allein in den ersten 24 Stunden danach wurden über 250 Empfangsberichte aufgenommen.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.